
 

都内初！医療的ケア児へタクシー券配布 
障がい児同等に。タクシー券給付額引上げも！ 
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能登半島地震・石川県の対応を参考に、被災

者ひとり一人のオーダーメイド型支援「災害

ケースマネジメント」導入へ LINEの活用を! 

質問 

答弁 
DX(デジタルトランスフォーメーション)を活用した効

果的で双方向の被災者情報収集を研究する。 
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美少女戦士セーラームーンマンホール設置 
オリジナルデザインマンホールで区内観光振興！ 

「月にかわって おしおきよ！」の決めぜりふで有名な

作品「美少女戦士セーラームーン」。同作にゆかりが深い

港区は、2024 年３月、全国で初めて登場人物をデザイ

ンしたマンホールのふたを区内５カ所に設置。 

 「セーラームーン」シリーズは、少女たちがチームを組

んで地球を守るために敵と戦う物語。１９９２年に第１シ

リーズがテレビアニメで放映され、爆発的な人気を獲得

し、今も国内外に多くの根強いファンがいます。 

 区にゆかりあるアニメの、オリジナルのマンホールの

ふたやカード作成を用いた、街歩き観光振興策につい

て、2022 年９月定例会の代表質問で提案し、実現!! 

港区は、障がい者へのタクシー利用券等のサービスを、都内で初めて、日常的に医療的なケアが必

要な「医療的ケア児」に対象拡大！港区議会公明党は、2023 年 11 月港区議会定例会一般質問で、 

障がい者手帳を持たない医ケア児に対しても、障がい児と同様の

ニーズがあることから、サービスの拡充の必要性を訴え、実現に。 

また、障がい者のタクシー利用券等の、給付額の引上げもあわせ

て実現！昨年 3 月、港区議会公明党として、前年に引きあがった

タクシー料金に見合うような給付額の引き上げを、港区長に緊急

提言していました。これらの制度拡充について、利用が多いので

大変助かります、との医療的ケア児の保護者の方々からお声が。 
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東京都が 24年度作成予定の、震災後に利用が

できなくなったマンションの自宅トイレの、

復旧・再開のためのガイドラインの周知を! 

質問 

答弁 
あらゆる機会をとらえて在宅避難における

トイレの使用について周知啓発を強化する。 

がん化学療法中の頭皮を冷却し血流を低下させる

ことで、毛根に対する薬剤のダメージを減少させ、

脱毛予防する「頭皮冷却療法」の周知啓発と助成を! 

質問 

答弁 
アピアランスケア支援団体とも連携を図りな

がら、啓発方法など検討する。 

小児インフルエンザ予防接種の費用助成につい

て、子育て世帯の負担軽減を図るため、都の補助

金を活用して助成額の引上げを！ 

質問 

答弁 
本年 10 月から、都の補助金を活用して、現在

の 1回 3000円から 4500円へ引き上げる。 

3月 22日港南小学校の卒業式に参列し、230名の卒業証書授与を見守り。 

港南小は 2021年度に都内児童数の 1位となって以降、継続して 1位に。 

都内児童数最大！港南小の卒業式に参列 
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6年度予算に港区議会公明党の提案多数反映! 
①区立小中学校給食費が令和6年度以降も無償化！  

区は、令和５年９月から令和６年３月まで、物価高騰対策として、区立小・中学

校給食費の無償化を決定しましたが、年度末までの時限的なものでした。 

そこで港区議会公明党は、昨年11月武井区長に提出した、令和6

年度の予算要望書の中で、恒久的な無償化を求めた結果、令和6

年度以降も区として給食費を無償化することが決まりました。 

 

②お台場レインボーバス事業継続とバス停新設が決定！ 

港区はレインボーバスの自主運行を目指し、令和6年度までの運行協定を結び、

運行経費などの補助を行なってきましたが、コロナ禍前の水準まで戻っておらず。 

港区議会公明党は、平成27年6月定例会代表質問などで、地域の交

通インフラとして重要な、レインボーバスの運行継続を要望してきまし

たが、その結果、運行協定を令和5年度〜令和9年度の期間で再締結。 

また、兼ねてより利便性向上のために停留所を新設するよう要望して

いましたが、この度「芝浦一丁目駅」「高浜橋駅」が新設に！ 

 

③江戸川河川敷にサッカー運動場を借上げ！ 

４月から江戸川河川敷グランドのサッカー場が新たに利用できるようになりま

した。希望される方が誰でもいつでも運動できる施設が必要であり、その確保

が課題であるとして、昨年10月定例会で港区議会公明党が他の自治体や企業

と連携を図りながら確保・充実を図るよう求めてきたものが実現したものです。 

今後もよりスポーツを楽しめるよう環境整備に取り組んでいきます。 

 

④障がい者（児）日常生活用具の給付対象が拡充！ 

障がいを持つ方が安心して日常生活を過ごすために支給される用

具の対象として、排泄予測支援機器及び医療的ケアが必要な方向け

の災害用バッテリーを新たに追加することが決定。 

これまで港区議会公明党が現場の声を聴き、平成31年度予算特別

委員会での質疑をはじめ、機会を捉え要望し実現！ 

「こども誰でも通園制度」が前倒し実施！ 
 

「港区版こども誰でも通園制度」を4月から、2園（伊皿子坂・旧南麻布三丁目）で試行実施に！ 

区では保育園に在籍していない区内在住の生後4か月から5歳児クラス年齢

の乳幼児に、月100時間程度（週2～3回）の利用要件を問わない定期的な集団

保育を区独自で拡大して提供します。保護者に対しても定期的な面談などを行い

子育ての孤独感や不安、負担を軽減します。 

「こども誰でも通園制度」は、公明党が専業主婦の家庭にも子育てで悩み、孤立

している人がいるとして創設を推進し、港区議会公明党も2023年11月の定例

会一般質問で、早期導入を訴え。 

国では、2026年度の本格的な実施の予定ですが、港区は前倒しで実現に！ 

 

 

高齢者エアコン購入設置助成額が引上げ! 
 

港区は、非課税の高齢者世帯に対する、エアコン購入設置費用助

成について、４月より最大6万5千円から、7万7千円に引き上げ。 

港区議会公明党は、昨年11月港区長への令和6年度予算要望の中

で、高齢者の熱中症対策を強く訴えたり、昨年12月の委員会で、物価

高騰をふまえた、エアコン購入費用助成額の引上げを要望し実現！ 

 

 

中小企業経営者保証なし制度融資が開始! 
 

３月15日から、国の制度として、中小企業が融資を受ける際、保証料に上乗せす

れば、経営者保証を解除できる制度が開始に。これまで慣行として、経営者による

個人保証付でないと金融機関から融資を受けることができないことがほとんどで

したが、経営者や起業家の個人財産が取り立て対象になるため、新規事業や起業

をためらう要因に。 

そこで、公明党の推進もあり、国の経営者保証なしの融資制度が開始となりまし

たが、港区の制度融資においても、国の制度改正を踏まえて、金融機関による融資

の方法の見直しを早急に進めるべきと、本年３月の港区議会予算委員会で訴え。 

その結果、港区の既存の制度融資においても、経営者保証なし融資が同年4月1

日から実現し、上乗せ保証料も全額区が補助することに！
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